
[Text eingeben] 
 

 ... 

 

Niederschrift 2. Sitzung des Ortschaftsrates der Ortschaft Zichtau 

 
 Sitzungstermin: Donnerstag, 24.07.2014 
 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
 Sitzungsende: 21:30 Uhr 
 Ort, Raum: Zichtau, Waldbadcafe 

Anwesend: 
Frau Astrid Läsecke  
Herr Lukas Kösterke  
Frau Martina Näfe  
Herr Rainer Schmidt  
Herr Hans-Henning Weichert  
Herr Thorsten Bombach  
Herr Michael Fuhrmann  
Herr Vorstand des Fördervereins Hübner, Jörg  
Herr Jörg Michelfeith  
  

Gäste:  
Herr Michael Michelfeith Mitgl. des FV "Freunde des Waldbades Zichtau e.V."
Herr Jörg Hübner Mitgl. des FV "Freunde des Waldbades Zichtau e.V."
Herr Torsten Bombach Mitgl. des FV "Freunde des Waldbades Zichtau e.V."
Herr Michael Fuhrmann Mitgl. des FV "Freunde des Waldbades Zichtau e.V."

Abwesend: 
Frau Gisela Pfeil  
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

2 Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und Feststellung der Tages-
ordnung des öffentlichen Teils 

3 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 44. Sitzung des Ort-
schaftsrates der Ortschaft Zichtau am 06.05.2014 

4 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die konstituierende Sitzung 
des Ortschaftsrates der Ortschaft Zichtau am 01.07.2014 

5 Mündlicher Bericht der Ortsbürgermeisterin 
6 Einwohnerfragestunde 
7 Probleme Betreibung Waldbad 
8 Anfragen und Anregungen 

 
Öffentlicher Teil 

 TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Be-
schlussfähigkeit 

  
Die Vorsitzende des Ortschaftsrates eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit 
der Einladung und die Beschlussfähigkeit (mit 5 von 6 Mitgliedern) fest.  
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 TOP 2 Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und Feststellung der Tagesord-

nung des öffentlichen Teils 
  

Es werden keine Änderungen vorgebracht. 
 
Über die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung wird abgestimmt. 
 

 Beschluss:  
 
Der Ortschaftsrat beschließt einstimmig die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sit-
zung. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  5 
Nein-Stimmen:  0 
Stimmenthaltungen: 0 
 
 

 TOP 3 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 44. Sitzung des Ortschaftsra-
tes der Ortschaft Zichtau am 06.05.2014 

  
Die Vorsitzende des Ortschaftsrates stellt den öffentlichen Teil der Niederschrift über die 44. 
Sitzung des Ortschaftsrates am 06.05.2014 zur Abstimmung.  
 

 Beschluss:  
 
Der Ortschaftsrat genehmigt einstimmig den öffentlichen Teil der Niederschrift über die 44. 
Sitzung des Ortschaftsrates am 06.05.2014. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  5 
Nein-Stimmen:  0 
Stimmenthaltungen: 0 
 
 

 TOP 4 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die konstituierende Sitzung des 
Ortschaftsrates der Ortschaft Zichtau am 01.07.2014 

  
In der Niederschrift vom 01.07.2014 ist unter TOP 11 zu lesen, 3 Laternen sind defekt. Dem 
Ortschaftsrat war aber nur eine defekte Laterne bekannt.  
 
Über die Niederschrift der konstituierenden Sitzung wird abgestimmt. 
 

 Beschluss:  
 
Der Ortschaftsrat genehmigt einstimmig den öffentlichen Teil der Niederschrift über die kon-
stituierende Sitzung des Ortschaftsrates am 01.07.2014 mit einer Anmerkung. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  5 
Nein-Stimmen:  0 
Stimmenthaltungen: 0 
 
 

 TOP 5 Mündlicher Bericht der Ortsbürgermeisterin 
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Die Ortsbürgermeisterin, Frau Läsecke, informiert darüber, dass  
 
 die letzte Sitzung des Ortschaftsrates am 01.07. mit den Fördervereinsmitgliedern 

"Freunde des Waldbades Zichtau e.V." stattfand. 
 am 02.07. die Auswertung des 9. Landeswettbewerbes "Unser Dorf hat Zukunft" erfolgt 

ist. Die Ortschaft Zichtau hat den zweiten Platz belegt und erhält damit 900 Euro Preis-
geld.  

 seit vier Wochen im Waldbad Blaualgen sind.  
 Teambesprechungen mit den Honorarkräften und dem Kioskbetreiber am 05.07. bzw. 

07.07. stattfanden.  
 am 10.07. Zusammenkunft mit dem Ortschaftsrat erfolgt war. 
 der Dank an Martina und Jörg Michelfeith geht.  
 Kontakt aufgenommen wird mit dem Gesundheitsamt, Herrn Paschke, der Firma Ben-

tophos und mit Herrn von Blücher sowie der Unteren Wasserbehörde, Herrn Mertens.  
 Treffen mit Herrn Bucklitsch am 21.07. und 24.07.14 stattfanden.  
 am 8.7. das gemütliche Beisammensein der Senioren im Waldbadcafe stattfand.  

 
Die Ortsbürgermeister informiert über  
 
 die Vereinbarung "Nutzung Feuerwehr – Freibäder". Die Feuerwehr hat für das Waldbad 

Schlüssel erhalten.  
 Die Vereinbarung "Kioskbetreiber und Förderverein" – Juli Gestaltung Cafegarten.  

  
  
 TOP 6 Einwohnerfragestunde 
  

Es sind keine Einwohner anwesend und die Einwohnerfragestunde kann geschlossen wer-
den. 

  
  
 TOP 7 Probleme Betreibung Waldbad 
  

Herr Jörg Michelfeith, Mitglied des Fördervereines "Freunde des Waldbades Zichtau e.V., 
informiert über die Referenzen des Mittels Bentophos zur Bekämpfung von Blaualgen. Um 
die Blaualgen im Waldbad zu bekämpfen, müsste man Bentophos im Wert von 21.000 Euro 
kaufen. Eine Alternative, allerdings ohne bestätigte Wirksamkeit, wäre schon für 10.000 
Euro zu haben. 
 
Herr Jörg Hübner, Vorstandsmitglied des Fördervereines, erklärt an Hand der ph-Werte den 
Stand der Blaualgen im Waldbad und erklärt, dass die Bekämpfung mit hohen Kosten ver-
bunden ist. 
 
Herr Jörg Michelfeith weist außerdem darauf hin, dass Microorganismen das Futter der 
Blaualgen sind. 
 
Ortsbürgermeisterin Läsecke erklärt, dass die Variante mit Microorganismen eine Alternati-
ve war, die allerdings nicht auf lange Sicht funktioniert. 
 
Vereinsmitglied Thorsten Bombach fordert Fachleute und schlägt vor, mit der Hansestadt 
Gardelegen den finanziellen Part zu besprechen. 
 
Die Ortsbürgermeisterin macht deutlich, dass auch eine Phosphatfällungsanlage im Jahr 
5.000- 6.000 Euro kostet, zusätzlich zum Mittel Bentophos. 
 
Herr Reiner Schmidt betont, dass die Proben tiefgründig genommen werden müssen. Das 
Waldbad müsse von einem fachkundigen Institut beprobt werden. Er findet ganz besonders 
die 4 Säulen wichtig und die Geldbeschaffung zur Bekämpfung. 
 
Vereinsmitglied Michael Fuhrmann möchte wissen, ob das Bad überhaupt wieder öffnet. 
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Ortsbürgermeisterin, Frau Läsecke, kann das Bejahen. Laut Gesundheitsamt sind 6 Wo-
chen Badesaison erlaubt. Zunächst wird ein Ultraschallgerät getestet. Und bis zur nächsten 
Saison muss eine Lösung gefunden werden. 
 
Thorsten Bombach ist der Ansicht, dass die Hansestadt Gardelegen Hauptverantwortlicher 
ist. 
 
Ortschaftsratsmitglied Rainer Schmidt empfindet das Interesse an den 4 Säulen als gering. 
Er schlägt den Ortschaftsrat als Moderator vor und die Hansestadt Gardelegen muss die 
Weisung geben.  
 
Ortschaftsrätin Näfe fordert Fachleute. 
 
Thorsten Bombach schätzt eine Förderung als notwendig ein. 
 
Herr Reiner Schmidt ist der Meinung, dass das Projekt einen Leiter und eine gute Organisa-
tion braucht. 
 
 
Ortsbürgermeisterin Läsecke fasst zusammen, dass 
 

 - die Algenart genau bestimmt werden muss, 
 - ein Termin mit Herrn von Blücher zu den 4 Säulen stattfinden muss, 
 - ein Hausmeisterpool zur Wiedereröffnung von Nöten ist, 
 - Honorararbeiter werden am 28.07., ab 8 Uhr eingesetzt und 
 - ganz stark Werbung für die Wiedereröffnung gemacht werden sollte. 
 

Mit dem Gesundheitsamt und Herrn Bucklitsch wird von Frau Läsecke Kontakt gehalten. 
 

 Beschluss:  
 
Im Endergebnis spricht sich der Ortschaftsrat für einen Beschluss über perspektivische 
Maßnahmen und tiefgreifende Untersuchungen (Forderung nach Sedimentprüfung, Wasser-
tiefengrund, etc.) aus. Außerdem empfiehlt er die Bildung der Arbeitsgruppe der 4 Säulen, 
Probeentnahmen aus Bach und zusätzlich aus dem Zulauf sowie einer Kontaktaufnahme 
der Hansestadt Gardelegen mit der Stadt Arendsee. 
 
Der Ortschaftsrat bittet die Hansestadt Gardelegen einen Termin mit allen Entscheidungs-
trägern zu machen und mitzuteilen, welche finanziellen Möglichkeiten gegeben sind. Kann 
Geld eingestellt werden?  
Der Ortschaftsrat bietet bei Bedarf die 900 Euro (Gewinn beim Landeswettbewerb) mit an.  
Neue Erkenntnisse sollen der Öffentlichkeit in Absprache mit der Arbeitsgruppe 4 Säulen 
mitgeteilt werden.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  5 
Nein-Stimmen:  0 
Stimmenthaltungen: 0 
 

 TOP 8 Anfragen und Anregungen 
  

Es werden keinen Anfragen gestellt bzw. Anregungen gegeben. 
  
  
 
Astrid Läsecke 
Vorsitzende des Ortschaftsrates  
der Ortschaft Zichtau 

 
 


